

# El Campo de Gibraltar

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE

Gerente: Antonio R. S. Osetti.

Director: Pedro L. Marín.

## ALEMANIA Y ESPAÑA

### Relaciones históricas

I

La conducta que Alemania ha observado para con España en los últimos meses, deja de ser singular si consideramos no ya su conducta para con otras naciones, sino sus antecedentes históricos. Hasta el mes de Febrero del año pasado América disfrutó del alto favor de Berlín. En el momento en que convino, o pareció convenir un cambio a los intereses de Alemania, se desafió a América, y en el curso de unos pocos meses recibió ésta casi todo el torrente de la vituperación germana: Las repúblicas hispano-americanas creían que merecían y disfrutaban la verdadera amistad de Alemania; pero también tocolos descubrir que los Embajadores germanos conspiraban al amparo del manto sagrado de la diplomacia y de la inmunidad que ella ofrece. La actual administración rusa fué recibida en Brest-Litovsk con cortesía imperial mientras ello convino a los intereses de Alemania. Esa administración sabe hoy que es, y siempre fué, considerada en Berlín como un veneno que debe eliminarse de las venas de Europa, aún sacrificando principios.

Difícil es para muchos españoles creer que, también experimentará España ésta áspera repudiación de amistad; pero los anales históricos de las relaciones de España con Alemania no se prestan para fomentar tal creencia. El primer contacto directo entre Prusia y España fué en 1868, cuando el príncipe Leopoldo von Hohenzoller-Sigmaringen fué propuesto para el trono español. Hoy se sabe perfectamente que Bismarck promovió secretamente, si en realidad no originó, esa candidatura. Por entonces, tanto él como el Gobierno prusiano declararon mendazmente que no la aprobaban; pero el cinismo de su proceder no admite hoy discusión.

En 1913, el Profesor Hesselbarth demostró que hasta historiadores como Sybel se habían engañado, y reprodujo documentos que pusieron en evidencia la duplicidad de Bismarck. España no fué sino una mera ficha en el juego de Bismarck. Buscaba este

la guerra con Francia, y es bastante probable que abrigase la esperanza de que un monarca Hohenzollern arrastrase a España al conflicto. Sea de ello lo que fuere, demostró la más brutal disposición en el sentido de sacrificar el interés de España en favor del de su propia patria; y disimuló sus maquinaciones secretas con las más efusivas declaraciones de aprecio.

En los primeros años de la década comprendida entre 1880 y 1890 convino tanto a la política de Alemania como a la de España el mutuo acercamiento, y pareció que se había iniciado un periodo de cordial amistad. Viven todavía españoles que recuerdan la indignación que se apoderó de su país, cuando, en 1885, Bismarck reveló una vez más la insinceridad de sus manifestaciones. Su política había tomado un nuevo rumbo. La nueva producción industrial en Alemania había sobrepasado su capacidad distributiva y Bismarck se había convertido a la política colonial. Procediendo de acuerdo con las máximas que había heredado, —y que ha transmitido de manera tan fiel, —se echó a busca de colonias que pudiese arrebatar a alguna potencia más débil, y sus ojos se fijaron en las Islas Carolinas. Aquello pareció a los españoles de la época, y a la mayoría del mundo civil, una violación de los principios elementales de la moral, como lo calificó la prensa inglesa. Es bien probable que su intento hubiese sido el de apoderarse enseguida de Filipinas, y aún de Cuba, si América no se lo impedía.

## Gothas sobre Londres

— POR —

### UN TESTIGO

Vecino de Londres la mayor parte de estos tres años últimos, me ha sorprendido no poco, al llegar a España, la importancia exagerada que se da en la prensa española a los raids aéreos sobre Londres. He presenciado la mayor parte de estos raids y puedo, pues, hablar de ellos con algún fundamento.

Lejos de tener los zepelines que, desde los comienzos de la guerra, visitaron Londres, el efecto deseado de aterrorizar a las gentes, produjeron

uno totalmente contrario. No se apreciaba entonces en Inglaterra enteramente la magnitud de la presente lucha y aunque se presentaban diariamente gran número de voluntarios al servicio militar, había no obstante gentes que seguían retrayéndose simplemente por no haber llegado a comprender lo que la «Kultur» alemana significaba en realidad, llegando a constituir para las autoridades militares un problema de difícil solución, cuando aún no se había creído necesario el servicio obligatorio. La llegada de los zepelines resolvió rápidamente todas las dificultades de la recluta, mostrando en toda su desnuda fealdad al terrorismo alemán. Despertose el sentimiento nacional; las oficinas de reclutamiento comenzaron a llenarse rápidamente, más rápidamente a cada nuevo raid. A estos primeros raids debió Inglaterra el poder levantar tan rápidamente aquel gran ejército que hoy hace frente a los alemanes en el campo.

Estaba yo casualmente en Londres cuando el primer raid, encontrándome con un amigo en un teatro, en el que nadie tenía idea de que tal cosa ocurriese. Al salir vimos la calle llena de gente, que denotaba grandísimo interés hacia lo que en el cielo pudiese ocurrir. A nuestras preguntas se nos dijo que era un raid. «¡Ah!» ya están aquí, observó lacónicamente mi amigo, que acababa de volver de Francia, vamos a cenar al Savoy.» A la mañana siguiente salí a ver los daños. No habían caído sino dos bombas, una en un lugar al aire libre, la otra, por curiosa ironía de la suerte, junto a un hospital para niños tullidos e impedidos, muchos de los cuales fueron muertos o heridos por los fragmentos. Ha habido, desde aquel, otros muchos. Durante largo tiempo la gente los presenciaba desde la calle o los tejados de las casas con cierta curiosidad. Duraron poco, sin embargo los zepelines como arma de raid. Fué derribado en Londres mismo uno, al que se pudo ver claramente desde varias millas a la redonda, titubeando como sorprendido por las luces de los reflectores y rodeado de granadas que estallaban, para no ser, un momento después más que una gran llamarada que caía pesadamente a tierra.

El «Gotha» ha sustituido ahora al zepelin en los raids; pero el «Gotha» mismo tiene que escoger sus noches con gran precaución, necesitando en primer término luna clara y una calma completa. Desde principios de año las visitas de los «Gothas» a Londres han sido relativamente pocas. han hecho innumerables tentativas

pero no han podido pasar las defensas de la costa inglesa; si un «Gotha» logra pasar las defensas exteriores de Londres, recibe una acogida tan calurosa que no tiene a donde dirigirse. Un estudio detenido de los sitios en que han sido arrojadas bombas, muestra que los alemanes no tienen objetivos especiales, ni más cuidado que el de dejarlas caer y escapar tan rápidamente como sea posible. El area cubierta en Londres por las calles, parques y jardines es mucho mayor que la cubierta de casas, de ahí que no sea extraño que un crecido tanto por ciento de bombas caiga en lugares abiertos, haciendo poco o ningún daño. Aquel primitivo sentimiento de curiosidad de los londinenses ha sido substituido ahora por uno de indignación y rabia contra tanta crueldad y barbarie. Las gentes que se encuentran en las calles, se acogen en lugares seguros, dispuestos al efecto, para evitar el principal peligro; la lluvia de cascos de nuestras granadas, y en conjunto se ha acostumbrado ya a los raids, considerándolos filosóficamente. En los últimos tres raids, sólo tres «Gothas» han logrado pasar las defensas y en todos ellos sólo tres bombas fueron arrojadas. Cuando se considera el tamaño de Londres, el area de las calles y sitios abiertos, en relación con la de las casas y el número de bombas que dejan de explotar, es fácil comprender cuan poco daño pueden hacer.

El último raid, hizo ver más claro que ningún otro, la barbarie de los métodos alemanes. Sólo un «Gotha» pasó las defensas y aun este no tuvo tiempo de dejar caer más que una bomba. Vivía en aquella parte donde cayó, un oficial inválido, que se encontraba con su muger junto al fuego en el piso bajo; sus dos hijos se habían acostado. Dada la señal de alarma, la única bomba que cayó, arrojada a la ventura, fué a dar directamente sobre la casa, enterrándole con su muger y el hijo mayor, mientras el otro, de unos cuatro años, fué a parar a una verja de enfrente, donde quedó colgado, al aire los intestinos. Yo mismo lo presencié todo desde unos 40 metros más allá. No tengo noticia de que haya sido alcanzado ningún punto de militar o nacional importancia y el pretenderlo sirve sólo de excusa para nuevas y más crueles barbaridades.

L. E. P.

Los vinos finos de las  
Bodegas franco-españolas  
DE LOGROÑO  
no tienen rival.

## MANIFIESTO del Coronel Márquez

El Coronel D. Benito Márquez, primer presidente de la Junta de defensa del arma de infantería, ha sido separado del Ejército por un tribunal de honor militar. Por todo comentario al hecho, reproducimos a continuación el último manifiesto dirigido al país por ese dignísimo soldado, documento que no pierde nunca actualidad.

He aquí el citado manifiesto:

*«A todos los que, como yo, han soñado en hacer una España mejor, a todos los funcionarios del Estado que, para remediar su situación, se han constituido en Juntas de Defensa, y a todos los españoles, pueblo y hombres públicos, que conservan vivo y despierto el amor a la Patria y a la Libertad, que es un solo y mismo amor, van dirigidas estas líneas:*

Declaro solemnemente, invocando todo cuanto pueda invocarse para que un hombre honrado sea creído, que me asocié con mis compañeros para formar las Juntas de Defensa con la vista puesta en el bien de España, y junto con él, pero subordinado a él, en el bien del Ejército y del Arma en que he servido durante cuarenta y cuatro años. Tal era el momento, tal era la negrura del horizonte patrio, que no me detuve a pensar si esto que intentábamos podía hacerse al margen de la ley o frente a la ley; que yo siempre he juzgado mezquino amor aquel que, en momentos supremos, no sabe elevarse por encima de toda traba y de todo sacrificio.

Declaro asimismo que, bien que transigiendo demasiado en aras de la concordia y del bien público, he procurado, como presidente de la Junta Superior, ser fiel a la idea que la engendrara, a la razón de ser que la dió origen. Puedo decir, sin jactancia, que no me han inspirado nunca móviles bastardos, no me han acuciado secretas e inconfesables ambiciones: podría y puedo confesar que sentí cierto orgullo. ¿Quién no lleva algo vano dentro de sí? Pero motivos mezquinos, vanidades ni ruindades, no. Por no detenerme en minucias, ni aún he querido cargar a los fondos de la Junta los gastos que mi gestión de presidente me ha ocasionado. He procurado, en suma, cumplir mi deber como mejor he sabido y podido, abdicando muchas veces mi opinión por no romper la armonía con mis compañeros. Pero llega el momento grave de la crisis de octubre, y durante ocho días se tuvo en extraordinaria tensión el espíritu público, para venir la Junta Superior a ser escabel de un hombre que no contaba con el apoyo general del país. Yo he callado, y calló algunas cosas, que habrá de recoger la historia; pero no era posible que callase ante esta actuación de las Juntas, desligadas hasta entonces de todo partido y de todos los hombres políticos, que de esa suerte se desnaturalizaban y perdían toda justificación. Yo protesté de ello en la única forma que podía hacerlo; presentando mi dimisión de presiden-

te y dando cuenta de todo a mis compañeros, conforme lo ordenaba el artículo 40 del Reglamento.

Pues bien, por haber procedido así, como lo demandaba el interés patrio y me lo dictaba mi conciencia, mis compañeros, olvidando otros, que no es menester que pasen cien años, para que a cada uno se le juzgue como merece ser juzgado, me conminaron para que pidiese mi retiro antes del día 8 del corriente, o de lo contrario me formarían Tribunal de honor. No he querido pedir mi retiro del Ejército bajo la amenaza; no debo pedirlo, porque creo necesario que mis actos como presidente de la Junta Superior del Arma, que mis acusadores estimen censurables o punibles, deben entregarlos al Tribunal de la consecuencia pública, que es quien debe juzgarnos a todos los que con motivo o sin él, hemos intervenido desde 1.º de Junio en la vida nacional. No quiero que mis actos, ya se juzguen favorables o adversamente, queden envueltos entre sombras. En la sombra es donde se vienen labrando las desdichas de la Patria, y yo no quiero ser cómplice de ello con mi silencio.

Lejos de detenerse las Juntas en el torcido y arriesgado camino que emprendieron desde la crisis de Octubre, se han lanzado aceleradamente por él, hasta poner en peligro el conquistado por el mismo Ejército a costa de tanta sangre, que si no ha tenido, es cierto, la fortuna de engrandecer la nación, al menos le ha dado el consuelo de la libertad.

Faltas las Juntas de todo significado y contenido nacional, constituyen gravísimo obstáculo para la vida de la nación; y no puedo yo, que, creyendo servirla, acepté ser la cabeza visible de ellas, dejar de señalar ese peligro y decir a mis compañeros, si persistís en mantener las Juntas al punto en que han llegado, a nadie convenceréis de que es a título de organismo asesor, ni organismo depurador. Para lo primero son demasiados asesores las ciento sesenta Juntas que existen, y para separar del Arma a quien os estorbe, los Tribunales de honor se bastan y aún se sobran. Abriréis un abismo entre el Ejército y todas las clases de la nación, y es menester que no olvidéis que un Ejército sin el amor y la estimación de la nación que le sostiene, es un Ejército destinado a sumir en la abyección y a llorar con ella lágrimas de sangre. Vais, en suma, a hacer que las Juntas, que pudieron haber sido levadura que renovase la vida del Estado, sean el sudario de esta nación tan desventurada, digna de mejor suerte... y de mejores hijos.

BENITO MARQUEZ.

Barcelona, 12 Marzo de 1918.

### Dr. Pedro Bouthelier

Consulta de 12 a 2 y de 7 a 9

Medicina general

Enfermedades de garganta, nariz y oído

P. de la Constitución, 11. Principal izquierda

— ALGECIRAS —

## 'Desde Roma

En los ambientes católicos romanos y del Vaticano, coméntase una correspondencia enviada desde Zurich al periódico germanófilo «Tijd» y que trata de la conferencia internacional católica celebrada recientemente en aquel punto, bajo la presidencia del Sr. Erzberger, del centro católico alemán.

Sábase positivamente que ningún católico de los países de la Entente tomó parte en la conferencia. Estos no quieren prestarse a la infiltración leninista de Scheidemann, del partido católico alemán.

El año pasado, después del llamado «Primer Congreso Internacional católico», celebrado en Zurich, la «Gaceta popular de Colonia», había anunciado la presencia de los representantes italianos, franceses y belgas. Se trataba de una invención, y el órgano del centro tuvo que desmentirla ante la evidencia de los hechos.

Este año también los católicos de la Entente brillaron por su ausencia. Erzberger se encontró con sus correligionarios de la Europa central, con su «alter ego» Baumberger, de las «Neue Zuercher Nachrichten», y con algunos representantes de buena fé de la Union Internacional Católica.

Como no podía negar la evidencia de los hechos, es decir, que la espada de Hindenburg que sueña la hegemonía mundial alemana se impone al pueblo alemán, Erzberger asumió la actitud de víctima, invocando la ayuda de los católicos de la Suiza alemana para conseguir la justa paz conciliadora. Ahora bien, del momento que Hindenburg no se dejará conmover por las quejas de algunos pacifistas de Zurich o de Lucerna, el discurso de Erzberger, significaba sencillamente lo siguiente:

«Es preciso leninizar a los católicos italianos, a los Condes de la Torre, a los Miglioli, leninizar a los católicos franceses, para preparar de tal modo el terreno a la hegemonía mundial alemana.

Sin embargo todo esto no es sino un vano esfuerzo. Los católicos conocen muy bien el juego de Erzberger y no abrigan confianza ninguna en el agente alemán que hasta hace poco pedía la anexión de Bélgica y que hizo arrestar al germanófilo Prumm del Luxemburgo porque había declarado no comprender tal anexionismo alemán en un católico militante. Nunca serántlos agentes comprometedores del tipo de Erzberger los que podrán tener secaces en una eventual futura acción internacional.

En los círculos bien informa-

dos del Vaticano sábase además, que en los diferentes países de la Entente aumenta entre los católicos más eminentes el deseo de una acción social internacional. A más de los deberes nacionales plenamente cumplidos durante la guerra desearían desarrollar una acción internacional por los nuevos problemas que la guerra ha presentado. También se quiere impedir que los católicos alemanes, que por todos los medios tratan de entrar en relación con el mundo, encabezen un movimiento que ellos solamente podrían comprometer poniéndose al servicio de la Kultur protestante alemana. En el Vaticano reina cierta preocupación por este estado de cosas, como lo demuestra la carta recientemente enviada por Benedicto XV al Sr. Geoffroy de Grandmaison, Presidente de la Sociedad Biográfica.

En dicha carta tratábase «de veleidades de conquista y de dominación que han provocado la guerra, dando por resultado el desenfreno de todos los rencores, los odios, y los deseos de venganza.» Es este un lenguaje que pronunciado por S. S. tiene una significación especialísima y los católicos de la Entente no querrán ser engañados al fiarse de los «Erzbergers» que han sacrificado la moral católica en aras del imperialismo alemán.

Esta es la situación tal como se presenta actualmente en el catolicismo alemán.

## Noticias

### HONORABLE HUESPED

Durante breves horas, permaneció el sábado en Algeciras, el ilustre diplomata, Lord Hardinge Embajador de Inglaterra en Madrid.

Enviamos a tan aristocrático visitante, nuestro respetuoso saludo.

### BUEN VIAJE

Anteayer, marchó para Madrid S. A. el Infante Don Carlos, y hoy, han salido de Algeciras para Villanueva, S. A. la Sra. Condesa de París y su hija la Infanta Da. Luisa.

### SEPELIO

En la tarde del sábado, recibió cristiana sepultura, el cadáver del respetable y querido convecino, D. Julio Jaén.

Su muerte ha sido sentidísima por todo el vecindario, que apreciaba los grandes méritos del querido y excelente amigo.

Reciba nuestro sincero pésame la distinguida familia del finado.

### VISITA

El general, jefe de la artillería inglesa que guarnece Gibraltar, visitó anteayer a nuestro respetable Gobernador militar, en su residencia.

Aumenta plánsiblemente estos actos de cortesía, la cordialidad de relaciones, siempre existente entre las autoridades de ambas zonas fronterizas.

LAS PROCESIONES

Con bastante lucimiento y numerosa concurrencia, se han celebrado en Algeciras los actos de culto exterior correspondientes a la pasada semana Santa.

Merece una entusiasta felicitación nuestro ilustrado Alcalde Sr. Morilla, que probando su amor a las viejas tradiciones de la ciudad, ha iniciado y protegido con su decisiva influencia la reorganización de las clásicas procesiones de la Caridad, religiosas ceremonias que no se celebraban en Algeciras desde hace 53 años.

Así mismo, sabemos que proyecta resucitar la pintoresca y emocionante ceremonia de la bendición del mar, que antiguamente celebraban los pes-

cadores de la Marina, devotos de Nuestra Señora del Carmen.

Debemos hacer constar, al hacer referencia de las pasadas procesiones, nuestra protesta por los actos de incultura o barbarie que han podido observarse en cierta parte del público que presenciaba el desfile de las piadosos comitijas.

La bullanga y el escándalo, eran intolerables y mucho más, los atropellos a infelices mujeres y criaturas.

Es muy lamentable que entre los *zulus* que más se destacaban en la práctica de estos hechos *teutones* figuraran señoritos de la «buena sociedad.»

En lo sucesivo, deben las autoridades castigar enérgicamente esas faltas de educación.

## Información general

### DE NUESTRO SERVICIO TELEGRÁFICO Y RADIOGRÁFICO

#### Hay que darse prisa

El Sr. Villanueva ha hecho declaraciones, encareciendo la urgencia de la reforma del Reglamento de la Cámara.

Entiende que es necesario que se faculte al Presidente de aquella para imponer sanciones a los diputados e impedir la obstrucción y dice que a causa del indebido empleo de ésta, hay millares de proyectos estancados que llenan el archivo del Congreso.

Cree que el actual régimen parlamentario envuelve el falseamiento de la Constitución y que el Gobierno realizará la reforma, mediante la aceptación de proposiciones.

#### Fiesta palatina.

En el Comedor rojo de Palacio se verificó ayer la ceremonia de la bendición del Cordero Pascual.

Asistieron los Reyes, probándolo y después fué repartido entre la guardia interior.

A pesar de la festividad del día, los ministros concurren a sus respectivos despachos para trabajar en la confección de presupuestos y poder remitírselos con urgencia al Ministro de Hacienda que quiere presentarlos a la Cámara en primero de Mayo.

El señor González Besada, confía en que durante la semana entrante se solucionará totalmente el asunto de la exportación de vinos a Francia.

#### Desmoche.

El Tribunal Supremo ha anulado las actas de Don Benito, Baracaldo, Almagro y Villanueva de la Serena.

#### Más ofrecimientos.

Para celebrar la clausura de la Asamblea del Magisterio, se han reunido en un banquete los maestros, asistiendo el Sr. Burell, que pronunció un discurso augurando que el Sr. Alba, realizará unas reformas justas.

Combatió la autonomía, recordando que cuando le visitaron los maestros de Navarra, les dijo que solo podía hablarles en nombre de la Patria.

Recordó unas frases de Briand diciendo «Quienes se hallan fuera del

Estado, son sus enemigos.»

El discursante escuchó muchos aplausos.

#### Crónica roja

En diversas barriadas de Madrid, se registraron ayer desagradables sucesos, agresiones, tiros y puñaladas, entre los panaderos disidentes de la Casa del Pueblo y sus partidarios.

Hubo varios heridos.

Comisiones de ambos bandos visitaron las redacciones de los periódicos para protestar de la indefensión en que se encuentran.

#### PROVINCIAS

##### Extraño hallazgo

Santander.—Unos pescadores han recogido en alta mar un globo pintado de verde que mide tres metros de alto por dos de diámetro y presenta un aspecto misterioso sin que pueda deducirse su aplicación.

##### Hazañas de los piratas.

Villagarcía.—En dos botes han llegado a este puerto 23 tripulantes del vapor noruego «Ylvanen» que ha sido hundido por los boches.

Seis tripulantes más han desaparecido.

Entre estos, había un español, natural de Málaga.

##### Huelga.

Oviedo.—Los panaderos han acordado ir a la huelga para protestar del incumplimiento de las promesas de los patronos.

##### De la fiesta nacional

Madrid.—Al regresar felizmente a la Península, me complazco en dirigir un expresivo y cariñoso saludo al pueblo algecireño, rogándoles hagan extensivo a toda Prensa de la región, amigos y afición en general.—Fortuna.

Pamplona.—Toros de Bañueles, buenos.

Relampaguito, colosal, oreja.

Sobresaliente Morenito, miedoso.

Zaragoza.—Miuras, cumplieron. Varelito, cogido y contusionado.

Un capitalista que se arrojó al ruedo fué cogido sufriendo una gran lesión.

A causa de la lluvia se suspendieron las corridas anunciadas en La Línea, Madrid, Sevilla, Bilbao y otras.

#### PROTESTAS

Madrid.—La opinión se muestra muy indignada contra el Gobernador por la forma violenta en que ha realizado la incautación de una partida de harinas destinada a Bilbao.

Por orden suya, fueron forzadas las puertas de las fábricas.

Se proyecta un enérgico acto de protesta.

#### ¿Faltará pan?

Guadalajara.—Los fabricantes de pan han dirigido un oficio al Gobernador, manifestando que si no se les facilita trigo, en el plazo de cinco días, cerrarán las tahonas.

El vecindario está muy alarmado.

#### Batalla campal

Oviedo.—En Loda se produjo una riña tumultuaria entre los vecinos, cruzándose numerosos disparos.

Resultó un muerto y dos heridos graves.

En Mieres, ha hecho explosión la mina «Baltasara» causando la muerte de un obrero y heridas graves a otro.

#### Se descubre un complot

Barcelona.—Al descubrirse su complicación en el asesinato de varios patronos metalúrgicos han ingresado ayer en la cárcel los obreros Carlos Anglés y Pedro Bande que fueron detenidos en Manresa y José Darde y Salvador Espina, detenidos en Barcelona.

Estos dos, han sido acusados por Ventalló como cómplices del asesinato de Casa de Vall.

Los otros dos, son cómplices del asesinato del cochero del fabricante Trinchet.

También ha sido detenido un individuo perteneciente al Sindicato de mecánicos que pagó el asesinato del ingeniero señor Barret.

Se continúa buscando a otros cómplices.

El martes, dará el Conde de Caralt una conferencia en el Fomento del Trabajo Nacional, comunicando sus impresiones sobre los convenios comerciales entre España, Estados Unidos y Francia.

#### EXTRANJERO

##### El avispero ruso.

Petrogrado.—Las guardias rojas han sido derrotadas en Finlandia, hacia la región de Tammersfors.

Han perdido 10.000 prisioneros, 21 cañones y 113 ametralladoras.—Radio.

##### Premiado.

Zurich.—Comunican de Viena que el Emperador Carlos, ha concedido a Kuhlmann la Gran Cruz de la orden de San Estebán.—Radio.

##### Poco dura la alegría de los boches.

Paris.—Las tropas británicas, han conseguido ayer una verdadera victoria en las orillas del Scarpe, infligiendo al enemigo muy considerables pérdidas.—Radio.

##### Unidad de mando.

Londres.—El general Foch, ha sido nombrado generalísimo en el frente occidental.—Radio.

#### La intervención japonesa

Roma.—En las altas esferas políticas italianas, consideran la declaración de Motono en el parlamento japonés, sobre el propósito de intervenir en Siberia, como indicio de que las dificultades que causan su retraso se van allanando.

Stop, en «L'Idée Nationale» escribe, asegurando que «comprobamos con satisfacción que las declaraciones del gobierno japonés presentan bases sobre las cuales, las negociaciones con los Estados Unidos terminarán rápidamente.»

«En todo caso, deseamos que el acuerdo se consiga pronto».—Radio.

#### La paz con Rumania

Jassy.—Las negociaciones de paz con los Imperios Centrales que habían sido suspendidas, se reanudarán en primero de Abril.

Aun cuando la suspensión fué explicada oficialmente por las fiestas de Pascuas, parece que fué debida a nuevas exigencias alemanas.—Radio.

### Información de Reuter

El corresponsal de Reuter en el gran Cuartel General inglés telegrafando en la noche del día 29, dice que los ataques enemigos de ayer contra Arras, fracasaron Tan sólo consiguió avanzar su línea al Sud del Scarpe hasta las ruinas de las antiguas trincheras de reserva, de las cuales fueron desalojados los alemanes hace un año. Al Norte del río el enemigo penetró en Rouex después de una lucha prolongada en la cual un batallón inglés se resistió heroicamente hasta que fué rodeado y la línea retirada algunos cientos de yardas hacia las proximidades de Bailleul. Los prisioneros cojidos dicen que el objetivo era Arras el cual debía ser capturado a toda costa. El enemigo empleó tropas de choque entrenadas especialmente para esta región.

Violenta lucha al Sud del Scarpe, donde se hizo el principal empuje contra Arras. Querían apoderarse de las dos colinas Orange Hill y Greenland Hill, lo cual tan sólo pudo conseguir el enemigo después que olas de hombres sucesivas eran desvatadas. Después de esto no intentó el enemigo avanzar. Probablemente no han abandonado el proyecto de capturar Arras, pero las pérdidas inferidas ayer son tan grandes, que el enemigo tendrá que traer más divisiones frescas antes de renovar el esperimento.

Comunicado inglés.—Nuestros aviadores ametrallaron y bombardearon las masas de infantería enemiga y la caballería. Dispararon más de 30 toneladas de bombas y miles de cargas de ametralladoras. Derribamos 20 aeroplanos enemigos en luchas aéreas y otros dos por nuestros cañones antiaéreos. Nuestros aviadores nocturnos continuaron atacando las tropas en Bapaume-Cambrai y Peronne. Dispararon 25.000 cargas de ametralladoras y arrojaron 24 toneladas de bombas sobre importantes centros en el frente de batalla. También arrojaron cuatro toneladas de bombas sobre la estación ferroviaria de Valenciennes por donde pasaban trenes cargados de tropas hacia el frente.

Comunicado francés.—Los alemanes están metiendo en la batalla tropas frescas. Los ataques de hoy redoblaron en violencia. Al Este de Mondidier nuestras tropas varias veces, con una tenacidad admirable rechazaron los asaltos enemigos. Consiguieron progresar debido a su superioridad numérica.

NOTAS UTILES

**Gobernador Militar del Campo de Gibraltar**  
 Excmo. Sr. D. José Villalba Riquelme  
*Jefe de Estado Mayor*  
 D.  
**Ayuntamiento**  
 Alcalde: D. Emilio Morilla Salinas  
 Secretario: D. Mannel Pérez-Petinto  
 Oficina, de 10 a 13  
**Juzgado de Instrucción**  
 Juez: D. Mariano Rodrigo Peigneux  
 Audiencia, de 10 a 1. Calle Alfonso XI  
**Juzgado Municipal**  
 Juez: D. Joaquín Bianchi  
 Secretario: D. Cristóbal Gómez  
 Despacho de 10 a 13. Calle Alfonso XI  
**Cura párroco**  
 D. Cayetano Guerra Meléndez  
 Archivo parroquial, de 14 a 19  
**Aduana**  
 Inspector, D. Juan Ordóñez Cáceres; administrador, D. Salvador Gil Conde. Calle José Santacana.  
**Banco de España**  
 Director, don Enrique Ortíz Castaño; interventor, don Rafael Vignegla García de

las Bayonas; secretario, don Francisco Monteagudo; cajero, don Emilio Fernández Suárez. Horas de oficina, de 10 a 14. Calle Sagasta.  
**Junta de Obras del Puerto**  
 Ingeniero, don Casto Rodríguez del Valle; presidente, don Juan Pérez Arriete. Oficina de 10 a 17. Calle López.  
**Cámara de Comercio**  
 Presidente, don José Juanals Roura; secretario, don Juan Pérez Arriete. Oficina de 13 a 15. Calle Nicolás Salmerón.  
**Compañía Arrendataria de Tabacos**  
 Jefe del resguardo, don José de Armiñán y Pérez, teniente coronel de Infantería, jefe de la Zona de Huerca Overa. Oficina de 11 a 13 y de 16 a 19. Calle Cánovas del Castillo.  
**Administración**  
 Jefe, don Francisco Rojas. Oficina de 11 a 14. Calle Alfonso XI, 23.  
**Correos**  
 Administrador, don Antonio Solís. Certificados y valores declarados, de 8 a 8,30, de 13 a 14 y de 21 a 22; Domingos, de 13 a 14 y de 21 a 22. Giro postal, de 11 a 12 y de 15 a 17; Domingos de 11 a 12. Apartado y lista, de 8 a 8,45, de 15 a 17 y 19,30 a 20,30. Paquetes postales, de 15 a 17; Domingos, de 8

a 8,45. Caja de ahorros, de 15 a 17; Domingos, de 11 a 12. Reclamaciones, de 16 a 19.  
**Telégrafos**  
 Servicio permanente; calle Rocha.  
 Registro de bienes propiedad  
 Registrador, don Francisco Vázquez Rosales. Despacho de 10 a 16; calle Ratael de Maro.  
**Notarias**  
 Licenciado don José Jiménez Prieto, calle Cánovas del Castillo; Doctor don Manuel de Bedmar y Larraz, calle Regino Martínez; Despacho de 10 a 17.  
**Policia gubernativa del Campo de Gibraltar**  
 Jefe, don José G. Quiza; Inspectores, don Luis Sanjuan y don Mariano Orense; Servicio permanente. Inspección de Vigilancia, calle del Santísimo.  
**Farmacia Militar**  
 Director, don José Navarro Espín; horas de despacho, de 10 a 13 y de 16 a 18.  
**Servicio de vapores con Gibraltar**  
 Salidas de Algeciras: 5,50, 9,00, 11,45, 2,20; 6,00 y 7,30.  
 Salidas de Gibraltar: 5,40, 8,90, 10,30, 2,00, 5,00 y 6,45.

**F. S.**  
**FAST & SAFE**  
 Servicio diario de Automóviles entre Cádiz, San Fernando, Algeciras y puntos intermedios  
 Salida de Algeciras, a las 6,45; llegada a San Fernando, a las 12,00; llegada a Cádiz, a las 13.  
 Salida de Cádiz, a las 13; llegada a San Fernando, a las 14,00; llegada a Algeciras, a las 19,00.  
 Cada viajero tiene derecho el transporte gratuito de 15 kilos de equipaje; para más detalles y viajes especiales, dirigirse en Algeciras a don Alejandro Ivison, Oficina de Automóviles, Sur del Río.  
 En Cádiz, don Alejandro Ivison, Plaza Loreto, 2. Dirección telegráfica y telefónica: Algeciras, San Fernando y Cádiz, AUTOS.  
 NOTA.—Los precios han sido aumentados en un 50 por ciento la preferencia y un 30 por ciento los del interior.

RELOJERIA DE MODA  
 DE  
**EMILIO SANCHA**  
 Venta de relojes de todas clases y de las más acreditadas marcas. Especialidad en los relojes de precisión «Longines». Garantías en las composturas de relojes de precisión.—Prim, 12, Algeciras.  
 El mejor cigarro  
 en la mejor  
 picadura  
**PITA HERMANOS**

**JOSEPH CAZES Y CO.**  
 Calle Real, número 143/5. — Gibraltar — Establecido en 1815  
**Grandes Almacenes de Novedades al por mayor y menor**  
 Semanalmente recibimos las últimas novedades de Inglaterra, Francia y Suiza.  
 En todos nuestros departamentos hay grandes existencias de todos los artículos, en Tejidos, Blanquería, Quincallas, Confección, Perfumería, Sedas, e infinidad de otros artículos para señoras, caballeros y niños.  
 En nuestros salones de Exposición dedicada a objetos Fantasías para regalos hay un surtido inmenso en Platina, Electro plata, Cristal, Relojes, Centros, Lozas, Juguetes etc.  
 NOTA.—Este establecimiento se cerrará a las 9 de la noche hasta nuevo aviso.  
 OTRA.—Se acaba de recibir un nuevo y variado surtido en trajes de señoras, en paño y seda, propios para la próxima estación y de última novela. También una colección de modelos de sombreros para señoras y niñas, las últimas creaciones de Francia e Inglaterra. Se suplica una visita.

**Doña Ricarda Ston**  
 Profesora de Inglés, Español, Francés, Pintura, Labores y cortes.  
 Lecciones generales, especiales y a domicilio.  
 Cánovas del Castillo, 9.—Algeciras.  
 El mejor vino especial  
 —  
 Casa fundada en 1772  
**OSBORNE**  
 Puerto de Sta. María

Coloniales y Ultramarinos  
**"MENDEZ"**  
 Plaza de la Constitución, —Algeciras

**Fco. Hernández e Hijo**  
 Conwall's Lane — Gibraltar — Antiguos proveedores de la Real Armada Española. Gran establecimiento de pinturas, barnices, brochas, cristales, composiciones para fondos de buques, ferretería de todas clases, efectos naturales; grandes cantidades del renombrado esmalte «Robbaliac», etc.

**Compagnie de Navigation Sud-Atlantique-Paris**  
 Service maritime postal français entre le France, le Brasil et la Plata.  
 Départs postaux de Bordeaux tous les 14 jours. Servant Lisbonne, Dakar, Rio de Janeiro, Montevideo, Buenos Aires. Départs commerciaux (alternant avec les services postaux) tous les 14 jours, servant la Corogne, Leixoes, Lisbonne, Dakar, Pernambuco, Babial, Rio Janeiro, Santoset Buenos Aires. Cuisine française renommée; appartements de luxe avec salle de bains; télégraphie sans fils sur chaque paquebot.  
 Pour tous renseignements s'adresser a  
**J. Lucas Imossi & Son**  
 Agents à Gibraltar. — Irish Town.

**Cigarrillos Habános**  
 Se han puesto a la venta en cajetillas de 20 cigarrillos manufacturados con picadura de las renombradas marcas  
**Henry Clay y Partagás**  
 elaborados en nuestros almacenes directamente del paquete original.  
**R. Povedano**  
 Calle Real.—GIBRALTAR

**COLEGIO POLITÉCNICO**  
 Primera y Segunda enseñanza.—Preparación para ingreso en las Academias Militares del Ejército y la Armada. Carrera de Comercio, Correos, Telégrafos y ayudantes de Obras Públicas.  
 Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos.  
 Avenida de Cañalejas, 23,  
 (Villa Flor), Teléfono, 112,  
 ALGECIRAS

**J. Lucas Imossi and Son GIBRALTAR**  
 Agencia de Vapores Transatlánticos  
 Servicios del  
 Brasil, Uruguay y República Argentina  
 Para informes dirijanse a sus agentes  
**J. Lucas Imossi and Son**  
 Irish Town, No 1

**Compagnie de Navigation Sud-Atlantique-Paris**  
 Service maritime postal français entre le France, le Brasil et la Plata.  
 Départs postaux de Bordeaux tous les 14 jours. Servant Lisbonne, Dakar, Rio de Janeiro, Montevideo, Buenos Aires. Départs commerciaux (alternant avec les services postaux) tous les 14 jours, servant la Corogne, Leixoes, Lisbonne, Dakar, Pernambuco, Babial, Rio Janeiro, Santoset Buenos Aires. Cuisine française renommée; appartements de luxe avec salle de bains; télégraphie sans fils sur chaque paquebot.  
 Pour tous renseignements s'adresser a  
**J. Lucas Imossi & Son**  
 Agents à Gibraltar. — Irish Town.

**Cigarrillos Habános**  
 Se han puesto a la venta en cajetillas de 20 cigarrillos manufacturados con picadura de las renombradas marcas  
**Henry Clay y Partagás**  
 elaborados en nuestros almacenes directamente del paquete original.  
**R. Povedano**  
 Calle Real.—GIBRALTAR  
 SE ALQUILA una casa con 5 habitaciones, comedor amplio y cocina cómoda y grande, retrete y agua.  
 Para informes, dirijanse a don José Tizón teléfono núm 24 Algeciras.

**PEELE**  
**HERMOSURA JUVENIL**  
 se obtiene con los célebres preparados higiénicos PEELE  
**LOTION PEELE**  
 AUTOMASAJE LIQUIDO  
 tiene fama mundial por ser el único preparado verdad que quita por completo las arrugas, pecas, manchas, granos, erupciones y cuantos otros defectos tenga el cutis SIN PINTARLO. Precio: 10 pesetas el frasco y 6 el medio frasco.  
**Frasco "MARIA GUERRERO"**  
 Tiene más del triple contenido del rasco de 10 pesetas. Pesetas 25.  
**Leche de Almendras**  
 el preparado más ideal para dar al cutis instantáneamente blancura nuparada y distinguida; pesetas 7 frasco de un cuarto de litro.  
**POLVOS PEELE**  
 puros, finísimos y de perfume delicioso; blancos, rosa, rachel, moreno oscuro. No tienen rival; pesetas 5, 9 y 12 la caja.  
**CREMA CECILIA**  
 dá instantáneamente al cutis blancura distinguida, sin perjudicarlo; pesetas 10 el tarro.  
**Depilatorio** destruye radicalmente el vello sin causar el menor daño; pesetas 10 el frasco y 15 el doble frasco.  
**Cejas** hace crecer y aumenta las pestañas de modo sorprendente; inofensiva para la vista; pesetas 10 el frasco.  
**Beloculi** dá a los ojos instantáneamente brillo fascinador, sin ningún peligro para la vista; pesetas, 10 la caja.  
**Agua de Violetas** dá al cabello el perfume de violetas naturales; pesetas 5 el frasco.  
 De venta en Algeciras: José Fernández Salamanca, Castelar, 7; Ricardo Ruiz, Castelar, 2, y Manuel Fíllol, General Castaños y Cánovas del Castillo; en La Línea, farmacia Vicente Perales García.

**AUTOMOVILES CEUTA - TETUÁN**  
 SERVICIO DIARIO  
 Agencias: ROMANI Y MIQUEL  
**BRINGHURST SCHOOL, PLATA VILLA**  
 Witham's Road, —GIBRALTAR  
 Cambridge local examinations — Director: EDWAR MARTIN  
**SACCONE & SPEED LIMITED**  
 Proveedores de la Real Casa.—GIBRALTAR  
 Vinos, Licores, Cervezas, Tabacos, Cigarrillos Picadura.  
 Sucursales en Londres, Portsmouth, Chatham, Devonport y Malta

**El Campo de Gibraltar**  
 DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE  
 ORGANO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA REGION Y DE LOS DE ESPAÑA EN AFRICA  
 Redacción y Administración: Teniente Serra, 8. Teléfono 225.—ALGECIRAS